
Fan- und Gremienrat 
Protokoll, 21.09.2022 
 

Fan- und Gremienrat des HSV 
Protokoll der Sitzung vom Mittwoch, 21.09.2022 in der Hamburger Weg Lounge 

 
 
Anwesend: Marcel Jansen (Aufsichtsrat), Patrick Ehlers (Beirat), Christian Büttner 
(NetzE), Jörg Konow (Kutten), Martin Zajonc (HSV-Fanprojekt), Andreas Vogt (auswärtige 
OFCs), Marcèl und André Fricke (Inklusion), Cornelius Göbel, Fanny Boyn, (Fankultur), 
Thomas Wüstefeld (HSV-Vorstand), Niko Dürr (Ultras), Jens Kuzel (Vielfalt), Ronny 
Bolzendahl (Amateursport), Anne Gnauk (HSV e.V.), Bernd Wehmeyer (Präsidium), 
Thomas Wüstefeld (Vorstand) 
 
Abwesend: Niko Ehling (Nordtribünen e.V.), Christian Bieberstein (SC -AL), Thorsten 
Kriszio (auswärtige OFCs)  
 
Protokoll: Fanny Boyn 
 
Begrüßung und Moderation: Cornelius Göbel 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 
Inforunde aus allen Gremien 
 
Fanprojekt:  

 Veranstaltung am 28.09. um 19.30 Uhr im Fanhaus: Lesung „Spielball des Scheichs“ 
 aktive Gruppen haben sich erstmals nach der Pandemie wieder im Fanhaus getroffen 

 
Inklusion:  

 barrierefreie Umbauarbeiten auf der Südtribüne beginnen / Absenkung der Tresen 
 Neuausrichtung Inklusionsrat (siehe TOP 2) 

 
Kutten:  

 Jörg Konow weiter Vorsitzender der Kutten 
 HSV, BVB und Gladbach führend im Kutten-Vereinsleben 
 neue Patches für Kutten 

 
NetzE:  

 Aktuelles Projekt: Gedenktag Adrian Maleika, Podiumsdiskussion dazu im Haus des 
Sports am 05.10.22 

 
Vielfalt:  

 nach homophobem Spruchband beim Heimspiel gegen Hansa Rostock: 
Stellungnahme und Interview der „Volksparkjunxx“ im Hamburger Abendblatt 

 
Amateursport:  

 Aktuell Beschäftigung mit zukünftiger Ausrichtung des Breitensports / Prozess 
Amateurstrategie 

 Abteilungsversammlung Amateur-Fußball / zukünftig keine Differenzierung mehr in 
der Abteilungsstruktur und Kommunikation zwischen Frauen- und Männerfußball 
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Fankultur:  
 Abbau der rollierenden Werbebande auf der Nordtribüne 
 Neugestaltung „Uwe-Seeler-Treppenhaus“  
 Maßnahmen zur Steigerung der Aufenthaltsqualität der Nordtribüne 
 Adrian Maleika Gedenktag- geplante Aktionen 
 Trauer- und Gedenkkultur im HSV 

 
auswärtige OFCs: 

 Wiederaufnahme eines aktiven Fanclublebens und Auswärtsfahrten 
 Treffen und Austausch regionaler Ansprechpartner am Wochenende 

 
TOP 1: Raute an Spieltagen/Alternativ-Angebote für Auswärtige 
 
Das Angebot Raute+ wird von einigen Teilnehmenden kritisch gesehen, grundsätzlich fehlt 
es an Aufenthaltsqualität innerhalb des Stadions. Zudem wird dafür sensibilisiert über 
mögliche Willkommenskultur und Anlaufpunkt für auswärtige OFCs an Heimspieltagen 
nachzudenken. Eine neue Arbeitsgruppe sammelt konkrete Ideen, welche Angebote 
seitens der Fanszene gewünscht sind, um die Attraktivität rund um das Volksparkstadion 
zu steigern und ein Verweilen an Heimspieltagen anzuregen.  

 
TOP 2: Polizeipräsenz Nordtribüne  
 
Die stark erhöhte Polizeipräsenz der vergangenen Monate auf der Nordtribüne wurde 
thematisiert. Es besteht der Wunsch einer angepassten Polizeipräsenz, abhängig vom 
Spieltag. Konkrete Vorstellungen und Konzepte werden in der „AG Polizeieinsatz“ 
herausgearbeitet, mit dem Ziel, der Hamburger Behörde ein Pilotprojekt vorzustellen, 
welches von erhöhter Polizeipräsenz absieht.  

 
TOP 3: Neuausrichtung Inklusionsrat 
 
Der Fandialog Inklusion wird derzeit neu strukturiert. Ziel ist ein Angebot eines 
regelmäßigen, offenen Dialoges mit jeweils einem Themenschwerpunkt, der an 
wechselnden Orten stattfindet. Das Angebot richtet sich an alle Interessierten, ob mit 
oder ohne Behinderung. Damit soll der Netzwerkaufbau und Perspektivwechsel weiter 
gefördert werden. 

 
TOP 4: Frauenanteil Fan- und Gremienrat  
 
Der Frauenanteil im Fanrat ist mit zwei Vertreterinnen zu gering. Alle Personen des 
Fanrats sind dazu angehalten, sich aktiv nach Vertreterinnen umzuschauen und konkrete 
Vorschläge bzw. Namen einzubringen. 

 
TOP 5: Satzungsänderungen/ Genderquote Satzung e.V. 
 
Eine Arbeitsgruppe beschäftigt sich seit dem Frühjahr mit Satzanpassungen. Dabei 
wurden zahlreiche allgemeine Anpassungsvorschläge zur Modernisierung und Angleichung 
erarbeitet. Zudem wurde ein Vorschlag zur Beiratszusammensetzung und Anpassungen 
beim Wahlprozess des Präsidiums aufgesetzt. Hierzu soll es im Oktober in einer etwas 
erweiterten Runde noch einmal einen Austausch geben. Interessierte sind herzlich 
willkommen und können sich bei A. Gnauk melden. Ziel ist es, auf der nächsten 
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Mitgliederversammlung die Anträge einzubringen. Vorab ist noch eine 
Informationsveranstaltung geplant. 
Ein weiterer Punkt ist die „Genderquote“. Hierzu arbeitet eine AG, mit dem Ziel, jedes 
Gremium divers zu besetzen und die Sensibilisierung in dieser Thematik zu fördern.  

 
TOP 6: Überfüllung Stehplätze  
Teile des Fanrats haben von der prekären Lage im Stehplatzbereich beim Heimspiel gegen 
Hertha BSC berichtet. Die „Arbeitsgruppe Überfüllung Stehplatzbereich“, bestehend aus   
Mitarbeitenden der AG, des e.V. und Ultras stehen derzeit in einem guten Austausch, um 
einen Lösungsansatz zu erarbeiten.  
 
TOP 7: Catering Winter 
Es besteht der Wunsch des Angebotes von Kakao im Stadion. Eine Umsetzung wird 
angestrebt. 


